

**PENGARUH UPAH MINIMUM, PRODUK DOMESTIK
REGIONAL BRUTO DAN PENANAMAN MODAL ASING
TERHADAP PENURUNAN PENYERAPAN TENAGA KERJA
PADA SEKTOR INDUSTRI MANUFAKTUR DI INDONESIA
TAHUN 2012-2015**

CHAIRUNISA

8105132173



*Building
Future
Leaders*

**Skripsi ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri
Jakarta**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2018**

**THE INFLUENCE OF MINIMUM WAGE, GROSS REGIONAL
DOMESTIC PRODUCT AND FOREIGN INVESTMENT TO
EMPLOYMENT OF MANUFACTURING INDUSTRY SECTOR
IN INDONESIA YEAR 2012-2015**

CHAIRUNISA

8105132173



*Building
Future
Leaders*

**Skripsi is written as Part of Bachelor Degree in Education Accomplishment
at The Faculty of Economic, State University of Jakarta**

STUDY PROGRAM EDUCATION OF ECONOMICS

FACULTY OF ECONOMICS

STATE UNIVERSITY JAKARTA

2018

ABSTRAK

Chairunisa. *“Pengaruh Upah Minimum, Produk Domestik Regional Bruto, Penanaman Modal Asing Terhadap Penurunan Penyerapan Tenaga Kerja Sektor Industri Manufaktur di Indonesia Tahun 2012-2015”*. Skripsi. Pendidikan Ekonomi Koperasi. Fakultas Ekonomi. Universitas Negeri Jakarta. 2018. Dosen Pembimbing: Dr. Sri Indah Nikensari, M.SE dan Dr. Karuniana Dianta AS, ME.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis **Pengaruh Upah Minimum, Produk Domestik Regional Bruto, Penanaman Modal Asing Terhadap Penurunan Penyerapan Tenaga Kerja Sektor Industri Manufaktur di Indonesia**. Metode penelitian yang digunakan adalah analisis regresi data panel menggunakan data *time series* dari tahun 2012-2015 dan data *cross section* 13 provinsi di Indonesia yang diperoleh dari Badan Pusat Statistik (BPS) dan Pusat Data dan Informasi Kementerian Perindustrian dan menggunakan metode *random effect*. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis regresi data panel. Menggunakan model analisis regresi data panel, output menunjukkan bahwa upah minimum (X1) berpengaruh negatif dan signifikan terhadap penyerapan tenaga kerja (Y) pada sektor industri manufaktur di Indonesia. Produk Domestik Regional Bruto (X2) berpengaruh positif terhadap penyerapan tenaga kerja (Y) pada sektor industri manufaktur di Indonesia. Penanaman Modal Asing (X3) berpengaruh negatif dan signifikan terhadap penyerapan tenaga kerja (Y) pada sektor industri manufaktur di Indonesia.

Kata Kunci: Upah Minimum, Produk Domestik Regional Bruto, Penanaman Modal Asing, Penyerapan Tenaga Kerja

ABSTRACT

Chairunisa. *“Influence of Minimum Wage, Gross Regional Domestic Product, Foreign Investment to Employment of Manufacturing Industry Sector in Indonesia Year 2012-2015”*. Skripsi. Economic Education. Faculty of Economics. State University of Jakarta. 2018. Lecturer Advisor: Dr. Indah Nikensari, M.SE and Dr. Karuniana Dianta AS, ME.

This research is aims to analyze Influence of Minimum Wage, Gross Regional Domestic Product and Foreign Investment on Labor Absorption in the Manufacturing Sector in Indonesia. The research method used is panel data regression analysis using time series data from 2012-2015 and cross section data of 13 provinces in Indonesia obtained from Central Statistics Agency (BPS) and Data and Information Center of the Ministry of Industry and using the random effect method. Data analysis technique used in this research is panel data regression analysis. Using the panel data regression analysis model, output shows that minimum wage (X1) has a negative and significant effect on labor absorption (Y) on manufacturing sector in Indonesia. Gross Regional Domestic Product (X2) has a positive and significant effect on labor absorption (Y) on manufacturing sector in Indonesia. Foreign Investment (X3) has a negative and significant effect on labor absorption (Y) on manufacturing sector in Indonesia.

Keywords: *Minimum Wage, Gross Regional Domestic Product, Foreign Investment, Labor Absorption*

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

**Penanggung Jawab
Dekan Fakultas Ekonomi**

Dr. Dedi Purwana ES, M.Bus

NIP. 19671207 199203 1 001

Nama	Jabatan	Tanda Tangan	Tanggal
1. <u>Dr. Ari Saptono, SE, M.Pd</u> NIP. 19720715 200112 1 001	Ketua		12 Juli 2018
2. <u>Dr. Siti Nurjanah, SE, M.Si</u> NIP. 19720114 199802 2 001	Penguji Ahli		25 Juli 2018
3. <u>Agus Wibowo, M.Pd</u> NIP. 19820217201504 1 001	Sekretaris		19 Juli 2018
4. <u>Dr. Sri Indah Nikensari, M.SE</u> NIP. 19620809 199003 2 001	Pembimbing I		30 Juli 2018
5. <u>Dr. Karuniana Dianta AS, ME</u> NIP. 19800924 200812 1 002	Pembimbing II		19 Juli 2018

Tanggal Lulus : 13 April 2018

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana di Universitas Negeri Jakarta.
2. Skripsi ini belum pernah dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademi berupa pencabutan gelar yang diperoleh, serta sanksi lainnya dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, Juli 2018

Yang Membuat Pernyataan



Chairunisa

NIM. 8105132173

MOTTO DAN LEMBAR PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Karya tulis ilmiah ini kupersembahkan untuk Ayah dan Ibunda tercinta serta adik dan kerabat atas doa dan motivasi dalam penyelesaian karya tulis ilmiah. Terima kasih, untuk tidak henti memotivasi hingga karya tulis ilmiah ini selesai.

Allah tidak akan membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya. (QS. Al-Baqarah:286)

Maka sesungguhnya bersama kesulitan itu ada kemudahan.
(QS. Al Insyirah:5)

Jangan pernah menyerah, karena ada tempat dan saat dimana ombak paling tinggi sekalipun akan berbalik arah - Harriet Beecher Stowe –

Do your best at any moment that you have.

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberikan kemudahan dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan proposal penelitian skripsi. Proposal penelitian ini disusun sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan gelar Sarjana Pendidikan di Program studi Pendidikan Ekonomi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta.

Dalam menyusun laporan ini, penulis banyak memperoleh bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada :

1. Dr. Dedi Purwana, E.S, M.Bus, selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
2. Suparno, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Ekonomi.
3. Dr. Sri Indah Nikensari, M.SE., selaku dosen pembimbing I yang telah memberikan bimbingan dan pengarahan selama proses pelaksanaan dan penulisan proposal penelitian skripsi ini.
4. Dr. Karuniana Dianta AS, ME, selaku dosen pembimbing II maupun seluruh dosen Prodi Pendidikan Ekonomi yang juga telah memberikan bimbingan dan pengarahan selama proses pelaksanaan dan penulisan proposal penelitian skripsi ini.
5. Dr. Ari Saptono, SE., M.Pd., selaku Ketua Penguji yang telah memberi kritik dan saran bagi penulis.

6. Dr. Siti Nurjanah, SE, M.Si, selaku Penguji Ahli yang telah memberi kritik dan saran bagi penulis.
7. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang telah mendidik, membimbing penulis untuk menyelesaikan pendidikan Strata 1.
8. Kedua orang tua beserta adik saya yang telah membantu dalam proses penelitian, baik dalam bentuk dukungan moril maupun materil.
9. Sahabat yang selalu memberikan dukungan dan semangat yaitu Asshifa Dania.
10. Sahabat yang selalu membantu dalam proses penelitian dan selalu memberikan dukungan serta semangat yaitu Andryan Prasetyo.
11. Seluruh teman-teman Ekop 2013 yang membantu dan mendukung dalam proses penelitian.

Penulis menyadari bahwa dalam menyusun proposal penelitian skripsi ini masih jauh dari sempurna, untuk itu penulis sangat membuka hati untuk menerima kritik dan saran yang membangun dari berbagai pihak. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat untuk semua pihak, baik penulis maupun pembaca.

Jakarta, Maret 2018

Penulis